

**Bürgerinitiative „GEGENWIND-KRAFTGRUPPE – Sulz - Dornhan - Vöhringen“**  
**Mitgliederinformation vom 27.05.2024**

Liebe Mitglieder, liebe Unterstützer,

inzwischen liegt auch die Informationsveranstaltung bzw. der Infomarkt der **Gemeinde Vöhringen**, die am 15.05. stattfand, hinter uns. Zur Vorbereitung auf den **Bürgerentscheid am 09.06.2024** verteilen wir nun noch Infobriefe an alle Einwohner von Vöhringen und Wittershausen. Den ersten Infobrief, den Sie hiermit als PDF erhalten, haben wir in der vergangenen Woche verteilt. Einen weiteren Infobrief bereiten wir gerade vor und werden ihn in der Woche vor dem 09.06. verteilen. Damit haben wir in den letzten Wochen alles getan, was uns möglich war, um die Menschen für unser Thema zu sensibilisieren. Wir alle hoffen, dass unsere Arbeit Früchte trägt, dass die Vernunft siegt und die Bevölkerung von Vöhringen und Wittershausen beim Bürgerentscheid am 09.06. mit „NEIN“ zur Verpachtung von kommunalen Waldflächen an Windanlagenbetreiber stimmen wird.

**Am kommenden Montag, 03.06., soll der Gemeinderat in Sulz in einer Sondersitzung über die Verpachtung kommunaler Flächen für Windenergieanlagen im Gebiet „Binsenwasen“ in Sulz und auf der „Dicke“ in Sulz-Bergfelden/Renfrizhausen abstimmen.** Bei der Sondersitzung handelt es sich um eine öffentliche Sitzung, die Bürger sind dazu eingeladen, doch eine Bürgerfragestunde ist nicht vorgesehen. **Auch wenn wir keine Fragen stellen dürfen, sind viele Menschen vor Ort immer ein starkes Zeichen. Wir zählen auf Ihre Teilnahme.**

In der Ortschaftsratssitzung in Bergfelden hat sich der Ortschaftsrat am 22.05. dafür ausgesprochen, dass die Abstimmung im Gemeinderat in Sulz bis nach den Kommunalwahlen am 09.06. verschoben wird. So soll der zeitliche Druck herausgenommen und dem neuen Gemeinde- bzw. Ortschaftsrat die Möglichkeit gegeben werden, sich bei dieser weitreichenden Entscheidung einzubringen. Inwieweit sich der Gemeinderat in Sulz an diese Empfehlung halten wird, ist offen.

Nach der Ortschaftsratssitzung in Bergfelden, haben sich Einwohner aus Bergfelden zusammengetan. Sie fordern von der Stadt Sulz eine **Einwohnerversammlung nach § 20 a GemO** durchzuführen: Der Zweck einer Einwohnerversammlung ist es, wichtige Gemeindeangelegenheiten mit den Einwohnern zu erörtern und ihre Meinung zu sammeln. Dies soll dazu beitragen, dass die Entscheidung der Gemeinde auf die Bedürfnisse und Wünsche der Einwohner ausgerichtet wird. Einwohner können einen Antrag auf Einwohnerversammlung stellen, wenn sie eine bestimmte Angelegenheit erörtern möchten. Der Antrag muss schriftlich eingereicht und die zu erörternden Angelegenheiten angegeben werden. Der Antrag muss von mindestens 5% der antragsberechtigten Einwohner der Gemeinde oder von mindestens **350 Einwohnern der Gemeinde** unterzeichnet sein.

Nach unserem Demokratieverständnis sollte es den Entscheidungsträgern der Stadtverwaltung Sulz und dem Gemeinderat ein Anliegen sein, die Menschen bei dieser weitreichenden und unser aller Lebensbedingungen betreffenden Entscheidung mitzunehmen. Tatsache ist, dass viele Menschen in Sulz und den Teilorten nicht ausreichend oder noch gar nicht über die Pläne der Stadt und die Verpachtung von kommunalen Flächen an Windanlagenbetreiber informiert sind.

**Anliegen der verantwortlichen Bürger aus Bergfelden:**

**„WINDKRAFTANLAGEN IN BERGFELDEN**

*Wir wollen in unserer Stadt einen besseren Dialog, von unserer Stadt mehr Information und, dass unsere Stadt die Energiewende mit Vorbildfunktion meistert, dabei aber auch auf die Belange ihrer Einwohner bestmöglich aufpasst...*

*Mit Ihrer Unterschrift haben wir das Recht, dass unsere Stadt mit uns eine Einwohnerversammlung veranstaltet.*

**Lassen Sie uns als Einwohner unser Wissen austauschen! Unterschreiben Sie deshalb für das Stattfinden einer Einwohnerversammlung!“**

**Bürgerinitiative „GEGENWIND-KRAFTGRUPPE – Sulz - Dornhan - Vöhringen“  
Mitgliederinformation vom 27.05.2024**

Die Bürgerinitiative unterstützt das Anliegen der Bergfelder Bürger und bittet alle unsere Mitglieder und Unterstützer bei dieser Aktion unbedingt mitzuwirken und Unterschriften im persönlichen Umfeld von Sulz und den Teilorten zu sammeln. Bitte machen Sie mit, drucken Sie dazu den angefügten Fragebogen (Anlage) aus und holen Sie die Daten und Unterschriften in Ihrem Umfeld ein. Wenn alle sich beteiligen, schaffen wir es, auch wenn die Zeit sehr knapp ist!

**Bitte folgendes bei der Unterschriftenaktion dringend beachten:**

- Es dürfen nur **wahlberechtigte Menschen** (ab 16 Jahren) **aus Sulz und allen Teilorten** unterschreiben.
- Jeder kann **nur einmal unterschreiben**.
- Alle Felder müssen **vollständig und gut leserlich** (Druckbuchstaben) ausgefüllt sein, damit die **Unterschrift** gültig ist.
- **Die Unterschriftenaktion muss am 02.06. abgeschlossen sein, da die 350 Unterschriften am Montagvormittag, 03.06., im Rathaus in Sulz abgeben werden müssen.**

**Die ausgefüllten Unterschriftenblätter können bis zum kommenden Samstag, 01.06., in der Buchlese in Sulz abgeben werden.**

Bitte kontaktieren Sie uns gern, wenn Sie Fragen dazu haben oder nach dem 01.06. noch Unterschriftenblätter abgeben möchten.

Wir sind sehr gespannt, ob der Bürgermeister von Sulz, Herr Keucher und die Entscheidungsträger der Stadt sowie der Gemeinderat dem Wunsch der Bürger nach einer Vertagung der Entscheidung über die Verpachtung von kommunalen Flächen an Windanlagenbetreiber nachkommen werden. In einer Empfehlung zur Bürgerbeteiligung vom 21.03.2018 hat die Stadt die Aussage „Lebendige Demokratie braucht Mitwirkung und Bürgerbeteiligung“ formuliert. Wie ernst es der Stadt damit ist, werden wir am 03.06. erfahren.

Danke für die Unterstützung und herzliche Grüße

für den Vorstand

Sigrid Wahler

**Bürgerinitiative**  
**„GEGENWIND – KRAFTGRUPPE Sulz – Dornhan – Vöhringen“**  
E-Mail: [Gegenwind-Sulz@web.de](mailto:Gegenwind-Sulz@web.de)  
<https://Gegenwind-Kraftgruppe.de>